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リンゴ火傷病が中国を襲っている 

日中友好協会倉敷支部理事長 宇野忠義 
 「1 日 1 個のリンゴ、医者いらず」とその健康医

学的効用が古今東西、説かれてきた。 

 そのリンゴ生産は、１９９０年代後半から急速に

増大し、先進国、後進国が入れ替わった。ことに、

中国の奇跡といわれるほど、２０２０年には世界の

生産量８６４４万トンの４７％を中国が占めるまで

になった。中国のリンゴ生産の躍進には、広い耕地

と土壌・気象条件などのほかにも日本が伝承した技

術や品種も貢献している。大半が着色系ふじで占め

られている。 

 その中国をリンゴの最重要病害リンゴ火傷が襲う

にいたった。 

 リンゴ火傷病は、細菌によって蔓延し、リンゴ、

ナシ、などのバラ科の果樹類や果木類を侵す重要病

害である。もともとは、アメリカ東部にあった風土

病が、北米全体、ヨーロッパのほぼ全域から西アジ

ア、エジプト、中東、あるいはニュージーランドへ

と分布を広げてきた。韓国でも１０数年前に発生し、

２０２０年ごろ中国でも発生した。日本においては

未発生である。 

 火傷病に罹病した植物は、火にあぶられたような

症状を示す。病原細菌は花器や付傷部から侵入して、

花、枝、幹へと広がり、枯死を起こす。高温、多湿

の場合樹勢は著しく進み、細菌粘液の溢出が昆虫を

媒介として園地での蔓延をもたらすとされる。 

 果樹、花木に広範囲な被害をもたらす危険があり、

もっとも恐るべき病気であり、アメリカでは毎年１

００億円以上の被害が出ている。世界各地で猛威を

振るっているが万全な防除策はなく、ストレプトマ

イシンなど薬剤を利用しても耐性菌が現れ、病気の

拡大、蔓延がとどまらない。焼却しかない。このよ

うな樹体すべてを犯す恐るべき病気の病原が持ち込

まれることになると、病害防除法の開発や検疫等の

ために莫大な負担と危険をおわされる。 

 私は弘前大学時代に、植物病理の先生たちととも

に「リンゴ火傷病の検査・検疫体制と侵入防止対策

の研究」を行い、書籍や論文を発表してきた。その

成果の一部を、中国の農業研究者に２００８、２０

１６，２０１８、２０２３年と４度にわたって、提

供してきた。 

 今後も日中の研究交流が深まり、研究が少しでも

役に立つことができるように努力していきたい。 

 

 

 

  

第 16 回井笠支部準備会開かる 

 日中友好協会岡山県連会長 宇野忠義 

 １月２３日（火）、井原市出部公民館に

て、井笠地区（鳥越、木尾、沖原）、岡山

支部（河合、真田）、倉敷支部（犬飼、宇

野）の参加で開催されました。 

 １ 経過報告では、12月 3日（日）倉

敷支部の映画会「セデック・バレ」（国際

賞受賞 台湾映画）が紹介され（日中友好

新聞おかやま、1 月 15 日号に詳細な記

事）、台湾総統選挙及び中国と台湾の歴史

的関係などについて意見交換しました。

また、岡山・倉敷支部の岡崎嘉平太記念

館見学、 12 月 16 日（土）の日中友好

協会岡山県連臨時総会、22年度会計決算

報告が紹介されました。 

 ついで、1月 13日（土）の全国理事会

で支部結成条件が議論されたことが紹介

されました。 

 ２ 議題では、前回に引き続き、学習

を兼ねて、世界経済の構造転換―米中経

済関係―及び、安保関連３文書、「台湾侵

攻に巻き込まれる日本」（日中友好新聞お

かやま、1 月 1 日号に詳細な記事）、「台

湾有事」と日中関係、日中友好運動に関

する講演会について意見交換しました。 

 ３ 会員拡大については、対象者名簿

の整理とはたらきかけについて候補者、

団体を検討し、次回までに前進できるよ

うに宣伝物の準備と文化活動の重要性が

指摘されました。 

 なお、中央本部の呼びかけに答え、能

登半島地震の義援金を各支部役員で集

め、犬飼全国理事から本部に送金するこ

とにしました。 

 ４ 次回の準備会は３月１２日（火）2

時から、 井原市出部公民館で予定して

います。 

 

 

で
す
。
現
状
を
踏
ま
え
、
協
会
本
部
に
置
か
れ
ま
し

て
も
ハ
ー
ド
ル
を
下
げ
る
見
直
し
を
し
て
い
た
だ
け

ま
せ
ん
か
。
そ
う
し
て
い
た
だ
け
な
け
れ
ば
、
十
数

回
の
準
備
会
を
重
ね
て
き
た
こ
と
が
報
わ
れ
ま
せ

ん
。
」 

 

こ
れ
に
対
し
て
、
お
そ
ら
く
今
ま
で
に
も
こ
う
い
う

声
が
あ
っ
て
、
本
部
も
こ
の
こ
と
に
つ
い
て
検
討
し
て

い
た
の
で
は
な
い
か
と
思
う
の
で
す
が
、
司
会
を
さ

れ
て
い
た
組
織
委
員
長
の
太
田
宣
也
氏
か
ら
「
こ
の

規
約
を
維
持
す
る
と
い
う
の
が
本
部
の
見
解
で
す
。

理
由
は
ハ
ー
ド
ル
を
下
げ
る
こ
と
が
組
織
拡
大
を
妨

げ
、
む
し
ろ
組
織
後
退
に
つ
な
が
る
恐
れ
が
あ
る
。
」

と
い
う
も
の
で
し
た
。 

 

会
議
に
台
湾
か
ら
参
加
さ
れ
て
い
た
大
西
博
先

生
が
、
チ
ャ
ッ
ト
で
「
太
田
さ
ん
に
付
け
加
え
れ
ば
、

班
活
動
」
と
送
っ
て
く
れ
た
の
で
す
が
、
こ
の
時
は
何

の
こ
と
か
、
わ
か
り
ま
せ
ん
で
し
た
。 

 
こ
れ
に
対
し
、
福
岡
県
連
か
ら
「
私
た
ち
の
組
織

で
は
２
０
名
に
満
た
な
い
と
こ
ろ
は
準
備
支
部
と
い

う
よ
う
に
位
置
づ
け
て
、
活
動
を
続
け
て
い
る
。
」と

い
う
お
話
も
聞
け
ま
し
た
。 

 

ま
た
、
三
重
県
で
も
「
新
支
部
を
立
ち
上
げ
よ
う

と
本
部
に
申
請
し
た
が
、
こ
の
規
定
の
た
め
本
部
に

認
め
て
も
ら
え
な
か
っ
た
。
」
と
い
う
話
も
聞
け
ま
し

た
。 

 

さ
ら
に
福
岡
県
連
の
話
に
対
し
、
「
準
備
支
部
と

い
う
の
は
本
部
で
は
認
め
て
い
な
く
て
、
本
部
で
認

め
て
い
る
の
は
班
活
動
で
は
な
い
か
。
」
と
い
う
声
も

聞
こ
え
ま
し
た
。
こ
れ
で
初
め
て
、
大
西
先
生
の
「
班

活
動
」の
意
味
が
分
か
り
ま
し
た
。 

 

と
い
う
こ
と
で
、
井
笠
支
部
で
は
な
く
、
井
笠
班

と
い
う
こ
と
で
、
当
面
引
き
続
き
活
動
し
て
い
く
し

か
な
い
と
い
う
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
残
念
な
思
い

は
あ
り
ま
す
が
、
と
に
か
く
少
し
で
も
会
員
や
準
会

員
を
増
や
し
て
支
部
に
近
づ
け
る
よ
う
に
努
力
し

て
ゆ
き
ま
し
ょ
う
。
引
き
続
き
よ
ろ
し
く
お
願
い
い

た
し
ま
す
。 
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次
回
の
新
聞
発
送
作
業
は 

１
２
月
２
８
日
（
木
）
午
前
１
０
時
半

か
ら
民
主
会
館
で
行
い
ま
す
。 

前
回
お
手
伝
い
く
だ
さ
っ
た
方
で

す
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第
一
回
全
国
理
事
会
報
告 

 
岡
山
県
全
国
理
事 

犬
飼
繁 

 

日
中
友
好
新
聞
お
か
や
ま
１
月
１
日
号
に
、
真

田
紀
子
さ
ん
の
次
の
よ
う
な
記
事
が
載
り
ま
し

た
。 

 

「
今
回
一
番
重
要
な
こ
と
は
、
井
笠
支
部
を
立
ち

上
げ
る
こ
と
が
で
き 
て
い
な
い
こ
と 

で
す
。
そ
の

理
由
は
、
本
部
の
規
約
に
よ
れ 

ば
、
”
新
支
部
設

立
に
は
２
０
名
の
正
会
員 
が
必
要
“
と 

い
う 

し

ば
り 

で
す
。
こ
れ
を
ク 

リ 

ア
ー
す
る
こ
と
が
で

き
な
い
の
で
、
県
連 

の
最
初
の
仕
事
が
つ
ま
ず
い
て

い
る
の
で 

す
。 

 

今
回
県
連
の
総
意
と
し
て
、
”正
会
員
、
準 
会
員

合
わ
せ
て
１
０
名
で
新
支
部
を
設
立
で 

き
る
“
と

規
約
を
改
正
し
て
ほ
し
い
と
要
望
す 

る
こ
と
に
な

り
ま
し
た
。 

 
 

２
０
２
４
年
７
月
７
日
（
日
）
に
丼
笠
支
部
設

立
総
会
を
や
り
ま
し
ょ
う
。
そ
の
準
備
会
を
１
月

２
３
日
（
火
）
に
や
り
ま
し
ょ
う
。
と 

い
う 

こ

と 

に
な
り 

ま 

し
た
。
目
標
を
定
め
て
準
備
す
る 

こ
と 

の
大
切 

さ 

も 

改
め
て
感
じ
ま
し
た
。
」  

 

こ
れ
を
受
け
、
１
月
１
３
日
（
土
）
の
全
国
理
事
会

で
、
私
は
次
の
よ
う
に
発
言
し
ま
し
た
。 

「
私
た
ち
は
三
年
前
か
ら
、
内
山
完
造
ゆ
か
り
の

地
、
井
原
市
や
そ
の
南
の
笠
岡
市
ま
た
そ
の
周
辺

の
市
町
村
を
合
わ
せ
て
、
井
笠
支
部
を
作
ろ
う
と

十
数
回
準
備
会
を
重
ね
て
き
ま
し
た
。
井
笠
と
い

う
地
名
は
、
か
つ
て
井
笠
鉄
道
と
い
う
鉄
道
が
あ

り
ま
し
た
し
、
井
笠
バ
ス
は
現
在
も
運
行
し
て
い

て
、
岡
山
県
民
に
は
き
き
な
れ
た
も
の
で
す
。
し
か

し
、
本
部
の
規
約
に
よ
れ
ば
、
新
支
部
設
立
に
は
２

０
名
の
正
会
員
が
必
要
と
い
う
こ
と
に
な
っ
て
お

り
、
と
て
も
ハ
ー
ド
ル
が
高
い
で
す
。
現
在
日
本
は

人
口
減
少
社
会
に
な
っ
て
お
り
、
日
中
友
好
協
会

も
会
員
が
減
少
し
て
い
る
と
聞
い
て
い
ま
す
。
こ
う

い
う
状
況
下
で
、
正
会
員
２
０
名
と
い
う
の
は
あ
ま

り
に
ハ
ー
ド
ル
が
高
い 

 


